

LOS 'PAPELES DE PANDORA'

Los negocios opacos de 35 líderes internacionales y 600 españoles

Corinna Larsen planeó legar a Juan Carlos I ingresos de un fondo hispano-saudí

Pep Guardiola se acogió a la amnistía fiscal de Rajoy por una cuenta en Andorra

Cuentas de 14 jefes o exjefes de Estado de América Latina, al descubierto

Hacienda investigará responsabilidades "fiscales y penales" en España

D. GRASSO / M. HIDALGO / J. GARCÍA
J. M. IRUJO, Madrid / Barcelona

Los Papeles de Pandora, una filtración de 11,9 millones de documentos secretos de 14 despachos especializados en operaciones en paraísos fiscales, ponen sobre el tapete los secretos financieros de 35 jefes y exjefes de Estado (14 en Latinoamérica) y más de 330 altos cargos y políticos en 91 países. En la investigación, que a partir de hoy publica EL PAÍS, han participado 600 periodistas de 117 países, en alianza con el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ, en sus siglas en inglés). El resultado revela el uso masivo por parte de los personajes públicos de fideicomisos, sociedades interpuestas y archivos mercantiles opacos en territorios como las Islas Vírgenes Británicas, Belice, Bahamas o las Islas Cook, entre otros.

Algunos de los nombres que aparecen en los documentos son los del ex primer ministro británico Tony Blair; el que fue director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn; el rey Abdalá II de Jordania; el entorno más cercano de Vladimir Putin; el presidente chileno, Sebastián Piñera; el ministro de Economía de Brasil, Paulo Guedes; los cantantes Julio Iglesias y Shakira o el entrenador Pep Guardiola.

En los Papeles de Pandora figuran un total de 601 personas de nacionalidad española y 751 sociedades offshore ligadas a dueños o empresas con direcciones en territorio español. La Agencia Tributaria aseguró anoche que investigará "las posibles responsa-



Juan Carlos I y Corinna Larsen; Pep Guardiola; el presidente de Ecuador, Guillermo Lasso; el de Chile, Sebastián Piñera; el rey Abdalá II de Jordania, y Dominique Strauss-Kahn, exdirector del FMI. / SR. GARCÍA

bilidades fiscales y penales derivadas de las informaciones" publicadas por EL PAÍS y La Sexta.

Entre los documentos al descubierto figuran los de la operación por la cual Corinna Larsen planeó en 2007 que los gestores de un fideicomiso llamado Peregrine entregasen a Juan Carlos I, en el supuesto de su muerte, el 30% de los ingresos procedentes de un fondo de inversiones hispano-saudí. Los papeles —sin firmar— se crearon antes de que se registrara ese fondo, que pretendía canalizar inversiones de ambos países en infraestructuras en Oriente Próximo y el Norte de África.

El futbolista y entrenador Pep Guardiola, hoy técnico del Manchester City, fue titular de una cuenta corriente en Andorra hasta 2012, cuando se acogió a la amnistía fiscal aprobada por el Gobierno de Mariano Rajoy para regularizar los fondos de su cuenta en el Principado.

Entre los que han sido jefes de Estado latinoamericanos que aparecen en los papeles por su actividad en paraísos fiscales destacan tres presidentes en activo: son el chileno Piñera, el ecuatoriano Guillermo Lasso y el dominicano Luis Abinader. Los 11 exmandatarios con inversiones a través de sociedades opacas incluyen a los colombianos César Gaviria y Andrés Pastrana o al peruano Pedro Pablo Kuczynski. También figuran políticos europeos como el primer ministro checo, Andrej Babis; el ministro holandés de Finanzas, Wopke Hoekstra, y el presidente ucranio, Volodimir Zelenski, entre otros. PÁGINAS 40 A 49

PSOE y Podemos critican el fichaje de Carmona por Iberdrola

LL. PELLICER, Madrid

El próximo nombramiento de Antonio Miguel Carmona, ex candidato socialista a la alcaldía de Madrid, como vicepresidente de Iberdrola España irritó ayer a Unidas Podemos y recibió críticas de la dirección del PSOE. PÁGINA 51

Casado asume la estrategia de Ayuso frente a Vox en la convención del PP

El líder popular planea derogar las leyes del "trienio negro" de Sánchez

ELSA GARCÍA DE BLAS, Valencia
El líder del PP, Pablo Casado, asume la estrategia de la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, frente a la del resto de barones del partido, como demostró el discurso con el que cerró el cónclave del partido ante unos 9.000 mi-

litantes en Valencia. En un mensaje de gran carga ideológica, Casado se alejó del anunciado giro al centro y se lanzó a representar las posiciones más duras de la derecha en un intento de dejar sin espacio a Vox. El jefe de la oposición cuestionó la memoria histó-

rica, culpó al Ejecutivo de las pateras de migrantes que llegan a Canarias y apostó por la "cultura de la vida" en oposición a la eutanasia y al aborto. Además, se propuso derogar todas las leyes del Gobierno para superar el "trienio negro" de Sánchez. PÁGINAS 14 Y 15

deportes

El Madrid, sometido ante un bravo Espanyol

P29 Y 30

Cómo Simeone encontró el orden táctico del Atlético P31

El italiano Sonny Colbrelli gana la París-Roubaix P36